

# **KAT'ECHO**

Le magazine de la pastorale catéchétique

#### **Sommaire**

## Page 1

Édito

## Page 2

- Le pèlerinage du peuple de Dieu dans la Bible
- Jésus, « l'homme qui marche »

## Page 3

La route d'Assise des jeunes

## Page 4

Ils l'ont dit, ils l'ont fait

### Page 5

Prier et chanter

## Page 6

Propositions, infos

Rédactrices de la publication : Mathilde Villefranche et Marlène Mollard.

Crédit photos: Pexels, catéchistes du diocèse, Pèlerinage des étudiants "Aux Sources. Terre Sainte 2009" ©P.RAZZO/CIRIC, « disciples » de Georges Rouault

#### EDITO:

## « T'appliquer à marcher avec ton Dieu »

(Michée 6, 8)



Juin, fin d'année scolaire et de catéchèse : un temps différent s'offrira bientôt à nous, et si nous en profitions pour pèleriner ?

« Pèleriner, c'est partir de chez soi avec tout ce que nous sommes, qui peut nous peser et dont nous devrons nous délester. C'est marcher la plupart du temps vers un sanctuaire mais c'est surtout cheminer avec d'autres, vivre ensemble une démarche singulière et découvrir que le Christ est avec nous durant toute notre pérégrination. Le but finalement n'est pas d'arriver mais de se laisser transformer tout au long d'un chemin. Où que nous allions, puissions-nous comme les pèlerins d'Emmaüs, partis tristes en tournant le dos au lieu de leur désarroi, repartir le cœur brûlant pour annoncer la rencontre du Ressuscité<sup>1</sup>. »

Nous n'abandonnerons pas notre « être catéchiste » à la porte de juillet : notre recherche de Dieu prendra des formes variées, mais qu'elle soit toujours vive et sincère! « Je ne peux m'empêcher de penser que la foi est une recherche et qu'elle doit nous mettre en partance, faire de nous des marcheurs [...]. Dieu ne se laisse pas toucher facilement. Il faut avoir une âme de nomade pour le trouver... » disait le grand penseur protestant Théodore Monod.

Chers catéchistes de notre diocèse, merci d'avoir été des marcheurs accompagnant les enfants et les jeunes sur leur chemin de foi cette année! Et que Dieu nous donne de l'être, autrement, durant les deux mois d'été.

Mathilde Villefranche

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Pauline Dawance, ancienne directrice du Service national de la catéchèse et du catéchuménat, dans la revue *Initiales* n°258 de juin 2020

# Le pèlerinage du peuple de Dieu dans la Bible

C'est sur une parole de Dieu qu'Abraham quitta son pays. Cette parole était promesse, d'une descendance et d'un pays, d'une terre. Elle lui fut redite par Dieu plus d'une fois, alors qu'il était tenté d'en douter, puis fut transmise à Isaac, à Jacob et à ses fils, jusqu'à Joseph en terre d'Égypte. Cette longue histoire fut plus d'une fois contrariée, mise en danger, par la stérilité de Sarah, par la famine qui plusieurs fois sévit, par le geste terrible des frères de Joseph qui le laissèrent pour mort dans le désert où des caravanes le recueillirent, mais il était désormais esclave. [...]

Dès le début, la promesse était une alliance, dans laquelle Abraham allait apprendre – et nous après lui – à suivre et écouter le Dieu unique, loin de toutes les idoles qui aujourd'hui comme hier entraînent dans de multiples formes d'errance loin de Dieu, de nous-mêmes, des autres !

Ainsi la marche d'Abraham et la nôtre sont-elles l'apprentissage — jamais achevé — du Dieu unique. Probablement est-ce pour cela que la marche est devenue le signe de la recherche de Dieu. De nombreux versets de la Bible l'affirment [...] : « Homme, répond le prophète, on t'a fait connaître ce qui est bien, ce que le Seigneur réclame de toi : rien d'autre que respecter le droit, aimer la fidélité, et t'appliquer à marcher avec ton Dieu » (Mi 6, 8). Marcher, c'est consentir à une transformation intérieure, c'est apprendre l'alliance, c'est-à-dire à vivre à la façon de Dieu dans un monde qui en tant de lieux en est loin.



## Jésus, « l'homme qui marche »

Christian Bobin, en un petit livre magnifique, a aimé parler de Jésus comme « L'homme qui marche »¹. Il suffit d'ouvrir les évangiles, on voit Jésus toujours en chemin, sur les routes de Galilée, ou vers Jérusalem, qui sera le lieu de la Passion. Au bord du lac de Tibériade, il marche et appelle ses disciples. Il marche avec les foules. C'est toujours en chemin, parfois dans la maison, qu'il rencontre tous ceux qui sont en attente d'une parole venant de lui ou d'un geste qui les guérisse, qui les sauve, qui leur signifie le pardon de Dieu. Les disciples apprendront à être en chemin comme lui, et les Actes des Apôtres et les épîtres de Paul montrent jusqu'où les mèneront leurs marches, dans le souffle de l'Esprit, pour annoncer la rencontre de Jésus ressuscité qui les a touchés. Nous sommes de leur nombre.



Le disciple est celui qui « suit Jésus ». Ce seul verbe « suivre » définit le disciple ! Et nous sommes entraînés dans la même marche sans trêve. La marche ne serait-elle pas notre signe, notre identité ? Nomades de Dieu, comme le dit l'épître aux Hébreux en un chapitre 11 magnifique, nous marchons, les yeux fixés sur Jésus, qui indique le sens de notre marche.

Ainsi nous allons, comme les disciples d'Emmaüs, à qui Jésus ressuscité expliquait les Écritures. Il leur partagea le pain et leurs yeux

s'ouvrirent. Désormais leur marche était plus forte que la nuit (Lc 24, 13-35). Comme l'est aussi la nôtre, dans la présence du Ressuscité qui éclaire notre chemin.

P. Jacques Nieuviarts, auteur de « La marche dans la Bible » (Bayard 2018) Morceaux choisis d'un article paru dans la revue Initiales N°258, juin 2020

<sup>&</sup>lt;sup>1</sup> Éditions Le temps qu'il fait, 1998

## La route d'Assise des jeunes

Membre d'une Fraternité Franciscaine Séculière, j'ai participé, avec mon mari, au printemps dernier, à un pèlerinage sur les pas de St François dans la région d'Assise avec 2 frères franciscains et une cinquantaine de personnes (de 6 à 80 ans).

L'itinéraire spirituel proposait prières, marches, temps d'échange et de témoignage en petit groupe, visites des ermitages créés par St François, découverte de la ville d'Assise et célébrations. Riche semaine pendant laquelle nous avons partagé une vie fraternelle dans la simplicité, la bienveillance, le service et la proximité de toute la création dans un esprit de joie si cher à St François.

Souhaitant que des jeunes partagent cette expérience, nous mettrons, cet été, nos talents et donnerons de notre temps à leur service. Pendant 10 jours, nous accompagnerons (avec un frère franciscain, deux sœurs de St François d'Assise et un autre couple) trente jeunes de 17 à 30 ans, venant de toute la France. Ils randonneront, entre 15 et 30 kms par jour, d'ermitage en ermitage dans la vallée de Rieti jusqu'à l'Alverne (où St François a reçu les stigmates de la Passion il y a 800 ans) au nord d'Assise. Nous serons heureux de vivre ce pèlerinage avec des jeunes qui ont déjà commencé à mettre leurs pas dans ceux du Christ, et d'autres qui cherchent un sens à leur vie. En attendant de les rencontrer, nous préparons l'intendance et la logistique.

À la suite de St François, nous pourrons vivre l'accueil de tous et la gratuité de la relation. Comme « le pauvre d'Assise », nous nous émerveillerons devant les paysages italiens et louerons le Seigneur pour toute sa Création.

Marlène Mollard



« Pars en toute sécurité, car tu as un bon guide pour la route ; pars, car Celui qui t'a créée t'a aussi sanctifiée ; il t'a toujours gardée et aimée avec tendresse, comme une mère aime son enfant ! Sois béni, Seigneur, Toi qui m'as créée! »

Sainte Claire

## Ils l'ont dit! Ils l'ont fait!

(des pages construites avec ce que vous nous partagez : à vous la parole et l'image !)

#### Une marche avant la profession de foi :



Une vingtaine de jeunes du doyenné de Chèvremont s'est retrouvée pendant 3 jours à Montreux-Château pour vivre la retraite de Profession de Foi. Le dernier jour, le groupe a randonné jusqu'au couvent de Bellemagny en Alsace pour rencontrer les sœurs bénédictines. Pendant les étapes de leur marche, une catéchiste leur a appris à reconnaître les différentes fleurs et feuilles qu'ils avaient trouvées. Ils ont prié au calvaire de la vierge des gitans et visité l'église de Saint-Cosme.



#### Le pélé diocésain des femmes, 4 mai 2024 :



J'ai vécu cette journée comme une formidable bulle d'oxygène, qui purifie, qui nourrit et donne l'élan de retourner dans le monde avec une nouvelle énergie.

Se mettre en route par une marche incite à avancer, à mettre un pas devant l'autre quelles que soient les circonstances de l'existence. Petit à petit, au contact de cette nature verdoyante, des prédications, du chapelet qui s'égrène sur plusieurs centaines de mètres, des échanges en petits groupes, une nouvelle force m'habite, je me sens renouvelée de l'intérieur, vivifiée. C'est une journée « cadeau de la vie » où a lieu la rencontre avec soi, avec l'autre et avec Dieu.

En tant que catéchiste, il est indispensable de raviver sa foi lors de temps de retraite où l'on reçoit comme la halte catéchétique ou cette journée de pèlerinage. On n'enseigne pas la foi aux enfants, on peut juste en témoigner et leur donner envie. Aussi, il est essentiel de sentir ce feu brûlant en nous lorsque nous tentons d'éveiller nos enfants à la foi en Dieu.

Géraldine Chapet, catéchiste de St Michel (Voujeaucourt)

# Prier et chanter : marchons ensemble !

Seigneur Jésus, souviens-toi
de cette petite maison là-bas à Emmaüs,
et du bout de chemin qui y conduit,
quand on vient de la grand-route.
Souviens-toi de ceux qu'un soir tu abordas là-bas,
souviens-toi de leurs cœurs abattus,
souviens-toi de tes paroles qui les brûlèrent,
souviens-toi du feu dans l'âtre,
auprès duquel vous vous êtes assis,
et d'où ils se relèvent transformés,
et d'où ils partirent vers les prouesses d'amour....
Regarde-nous.

Vois, nous sommes tous pèlerins d'Emmaüs, nous sommes tous des hommes qui peinent, dans l'obscurité du soir, las de doute après les journées méchantes.

Nous sommes tous des cœurs lâches, nous aussi. Viens sur notre chemin, brûle-nous le cœur à nous-aussi.

Entre avec nous t'asseoir à notre Feu.... Et qu'exultant de joie triomphale, à notre tour,

Et qu'exultant de joie triomphaie, à mous par nous nous relevions pour bondir révéler la joie à tout homme au monde en l'Amour, à jamais jusqu'à notre dernier souffle....

Abbé Pierre, 1941



Prenons nos bâtons de pèleríns Marchons ensemble Jésus nous mène à Emmaüs Instants très purs et très précieux Comme un profond regard un regard de feu.

Comme l'amitié se pose
Les sentiments s'exposent
Prenons le temps de nous apprivoiser
Laissons l'autre lui-même
Accueillons sa bohème
Prenons le temps d'apprendre à aimer
Vivons la joie d'être ensemble
Notre cœur n'est-il pas tout brûlant (bis).

Partageons nos problèmes
Nos doutes et nos dílemmes
Prenons la route sans jamais nous méprendre
Au fil des confidences
S'établit la confiance
Prenons la route pour mieux nous comprendre
Se connaître en vérité
Notre cœur n'est-il pas tout brûlant (bis).

Toujours se laisser libre
Pour garder l'équilibre
N'ayons pas peur de nos fragilités
Jusqu'au bout de soi-même
Dévoiler ses « je t'aime »
N'ayons pas peur de nous révéler
On ne voit bien qu'avec le cœur
Notre cœur n'est-il pas tout brûlant (bis).

De nos forces communes
Nous décroch'rons la lune
Soyons témoins de la persévérance
Ne gardons pas pour nous
Un bonheur aussi fou
Soyons témoins de notre espérance
Devenons bonne nouvelle
Notre cœur n'est-il pas tout brûlant (bis).

Pour écouter ce beau chant : Clic ici

## Propositions et infos :

#### Deux propositions pour tous les jeunes des groupes de 5 èmes :

La fête de fin d'année de tous les groupes de jeunes du diocèse : apporter son sandwich et que le catéchiste signale le nombre des présents de son groupe

28 JUIN 2024

28 JUIN 2024

18h - 22h | Maison diocésaine
6 RUE DE L'EGLISE 90400 TREVENANS
Inscription:
aumonerie 25@ diocesebm.fr
aumonerie 90@ diocesebm.fr

La saison 5 de Sport & Spi : il reste encore quelques places !





La marche retraite de notre diocèse se poursuit dans un nouveau doyenné :

Du 16 au 24 juillet (à la carte, un ou plusieurs jours), venez péleriner dans le doyenné de Seloncourt-Pont de Roide, avec l'accompagnement spirituel de notre évêque.

Renseignements et bulletin d'inscription sous ce lien : <a href="https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/agenda/marche-retraite-2024/">https://www.diocese-belfort-montbeliard.fr/agenda/marche-retraite-2024/</a>